
 

 

 

Lunes 10 de Febrero 2025 

 
CMIC NACIONAL 

 

Pide CMIC escuchar a los constructores de vivienda y replantear la reforma a la Ley del 
Infonavit 
(2025-02-09, Redacción, Mi Morelia MICH (sitio), ) 
Derivado de la aprobación a la reforma a la Ley de Infonavit, el presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) , Luis Rafael Méndez Jaled, señaló que 
dicho sector solicita un replanteamiento profundo en la idea que se tiene por el tema. Méndez 
Jaled reconoció que desde hace varios meses, se han abierto mesas de diálogo con los 
legisladores federales para conocer la opinión del sector constructor, sin embargo confían en que 
la reforma de Ley será en beneficio de los trabajadores y principalmente por la construcción de 
viviendas dignas en México. 
 

Reforma al Infonavit desata polémica por uso de ahorro de trabajadores 
(2025-02-09, Redacción, Omnia CHIH (Sitio), ) 
El próximo martes se someterá a votación la reforma a la Ley del Infonavit. Prevén una fuerte 
discusión entre Morena y aliados con los partidos de oposición. Será la última etapa, ya que el 
dictamen se enviará a la Secretaría de Gobernación para su publicación y entrada en vigor. 
Expertos, empresarios y sindicatos se han pronunciado al respecto, resaltando puntos positivos 
y negativos. Estos últimos son la facultad que otorga al Gobierno para disponer de los ahorros 
de 22 millones de trabajadores, que suman 2.4 billones de pesos. Luis Méndez Jaled, presidente 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, respaldó la reforma porque se 
atendió uno de los cambios solicitados: la representación tripartita y que haya más vivienda. 
Viva Voz SIN (sitio), 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Tampiqueños en el Super Bowl 
(2025-02-10, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), ) 
El evento deportivo más importante de la temporada, el Súper Bowl, atrajo tampiqueños y el 
estado tuvo mucha repercusión en lo económico. El evento desarrollado en el Superdome de 
Nueva Orleans contó con 200 originarios del puerto para el partido que coronó al campeón de la 
NFL. Hubo encuentro de organismos sindicales con directivos de Concamin, encabezada por 
Alejandro Malagón, Coparmex a cargo de Juan José Sierra, así como Octavio de la Torre de 
Concanaco. Acudió Eduardo Ramírez, tamaulipeco con puesto importante en CMIC y en la 
Confederación de Industriales. 
 

Josefina Rodríguez presenta al Consejo Nacional Empresarial Turístico los avances de la 
estrategia general de turismo 
(2025-02-10, Redacción, Infotlax TLX (Sitio), ) 
La secretaria de Turismo de México, Josefina Rodríguez Zamora, participó en la Asamblea 
General Ordinaria Anual del Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET), donde presentó los 
avances de la estrategia general de turismo. Se contó con la presencia de las y los presidentes, 
así como representantes de la Cámara Nacional de Aerotransportes; Cámara Nacional de 
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Autotransporte de Pasaje y Turismo; Cámara Nacional de Restaurantes y Alimentos 
Condimentados; Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción; Consejo Hotelero del 
Caribe Mexicano; Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios; Asociación Femenil de Ejecutivas 
en Empresas Turísticas; Asociación Mexicana de Arrendamiento de Vehículos; Asociación 
Mexicana de Desarrolladores Turísticos; Asociación Mexicana de Marinas Turísticas; Asociación 
Mexicana de Glamping; Asociación Nacional de Cadenas Hoteleras; Consejo Mexicano de la 
Industria de Reuniones; Directores de Cadenas de Restaurantes; Federación de Haciendas, 
Estancias y Hoteles Históricos de México; Federación Mexicana de Golf; Asociación Internacional 
de Parques de Diversiones y Atracciones; entre otros. 
 

Anuncian feria del empleo para migrantes repatriados 
(2025-02-09, Redacción, Esquina 32 BC (sitio), ) 
Con el objetivo de apoyar a las personas repatriadas de Estados Unidos en su reinserción laboral, 
la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco) de Tijuana, en coordinación con 
autoridades de los tres niveles de gobierno y el sector empresarial, organizará una Feria del 
Empleo para migrantes el próximo 25 de febrero. En la primera mesa de trabajo para la 
organización del evento participaron representantes de la Secretaría de Economía e Innovación, 
la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, la Secretaría de Salud, el Instituto Nacional de 
Migración, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, la Cámara Nacional de la 
Industria de Transformación y diversas asociaciones del sector empresarial. 
Diario Tijuana BC (sitio),Semanario Zeta Baja California (sitio), 
 

GUARDIA NACIONAL.. Operativo Frontera Segura en la región de BC dio importantes 
resultados 
(2025-02-09, Redacción, El Mexicano BC (sitio), ) 
Y en otro giro, pero también con el propósito de contrarrestar efectos de posibles deportaciones 
masivas de Estados Unidos a México, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), delegación Tijuana, Tecate y Rosarito, sostuvo una reunión con el Instituto Nacional de 
Migración (INM) con el fin de conocer los procesos para poder contratar a personas migrantes, 
de manera legal. ELMER PEÑA, presidente de CMIC Tijuana, indicó que esta reunión se dio 
debido a la gran cantidad de migrantes que llegan a la ciudad, tanto del sur como deportados de 
Estados Unidos, por lo que habrán de priorizar su documentación para que las empresas de la 
construcción puedan emplearlos legalmente. La preocupación del sector surge a raíz de la ola de 
deportaciones que podría gestarse con la llegada del presidente DONALD TRUMP, toda vez que 
esas personas deportadas son enviadas a México a través de Tijuana, y muchas de ellas se 
quedan en la ciudad. Por ello fue importante que las autoridades del INM explicaran a los 
consejeros de CMIC los pasos a seguir para llevar a cabo contrataciones de migrantes, para el 
líder del sector, es que las empresas interesadas en brindar empleo a las personas migrantes 
deben darse de alta ante el Instituto Nacional de Migración, ya que así se agilizan los trámites 
para ambas partes. 
 

Piden empresarios se refuerce el tema de seguridad 
(2025-02-09, Redacción, Buro Periodístico Online, ) 
Tras el secuestro y asesinato del empresario José de la Luz Martínez Ramírez, el Consejo 
Coordinador Empresarial de Reynosa, conformado por organismos como la CANACO, CMIC, 
CANACAR, CANIRAC, CANADEVI, AAARAC, AMIC, Colegio de Ingenieros Civiles y otros, se 
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pronunció a favor de que se refuerce el tema de seguridad. «A pesar de los esfuerzos 
desplegados por las instancias gubernamentales de seguridad-señala en su posicionamiento-, 
los resultados no han sido suficientes. Las cifras y las estadísticas no reflejan la realidad que 
vivimos día a día al prevalecer la sensación de la falta de protección. Es prioritario que las 
autoridades atiendan la situación con acciones concretas y tangibles, respaldadas con los 
recursos necesarios requeridos para enfrentar esta crisis de seguridad». 
 

Iniciativa privada fortalece sus organismos con asociaciones 
(2025-02-09, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), ) 
La Unión de Organismos Empresariales se fortalece en su representatividad al sumar otros 
organismos como la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI), afirmó Marco 
Antonio Ramón, presidente de la unión. A partir de ahora la AMPI pasa a ser parte del organismos 
el cual agrupa a las cámaras empresariales Canacintra, CMIC, Coparmex, Canaco, Canirac y 
Canacar. Ramón García agradeció a Felipe González, ex presidente de la asociación inmobiliaria, 
y a la presidenta Marcela Mendoza, el unirse a la unión. 
 

Cámaras empresariales son excluídas de consejos de seguridad y Simas 
(2025-02-09, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), ) 
Las cámaras empresariales se sienten relegadas de los consejos ciudadanos como el de Simas 
y el Consejo Municipal de Seguridad que creen tienen el derecho por los socios que representan 
y la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) es la primera en tomar la decisión de enviar una 
manifestación de inconformidad. Oscar Mario Medina, presidente de la Canaco, lamentó que se 
haya excluido a las cámaras de los consejos y van a pedir a la autoridad municipal como a la del 
Simas un argumento para ello y solicitar formalmente les restituyan su espacio. Medina expresó, 
"Al sector empresarial lo eliminaron de las sillas del consejo, ninguna cámara empresarial, ni 
Coparmex, CMIC, ni la restaurantera, Canirac, Canacar, ni Canaco que es el más antigua de la 
región con 98 años de estar trabajando y legado siempre de comerciantes originarios de 
Monclova". 
 

Piden constructores piso parejo en licitaciones de obras carreteras 
(2025-02-10, Redacción, El Liberal del Sur VER (sitio), ) 
Los constructores de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
delegación Veracruz Sur, solicitaron al centro estatal de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) tomar en cuenta a las empresas locales en las licitaciones 
de las obras de rehabilitación en las carreteras del sur. Iván Ordaz Aréchiga, Presidente de la 
CMIC, dijo que de manera formal se ha solicitado al Centro estatal de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, a cargo de Luis Posada, que se tomen en cuenta 
a las empresas de esta región en los procesos de licitación para conservación y mantenimiento 
de los tramos carreteros que por mucho tiempo no han recibido atención. 
 

Metepec fortalece su economía local 
(2025-02-09, Redacción, El Universal EDO.MEX (sitio), ) 
El 6 de febrero de 2025 se celebró la instalación, primera sesión y toma de protesta del Consejo 
Consultivo para el Desarrollo Económico de Metepec, en la Plaza Comercial de la avenida Ignacio 
Comonfort, en la Providencia. Este evento marcó el inicio formal del consejo, conformado por 80 
representantes de diversos segmentos económicos del Estado de México, con el objetivo de 
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impulsar la economía local y fomentar nuevas inversiones. Al evento asistieron importantes 
líderes empresariales como Jesús Henkel Libien, Mauricio Massud Martínez y Arnulfo Martínez 
Sánchez, entre otros, así como organizaciones clave como la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), el Consejo Coordinador Empresarial del Edomex (CCE), la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y la Cámara Nacional del 
Autotransporte de Pasaje y Turismo (CANAPAT). 
 

Lozano "príncipe de las derrotas", ¿habrá humildad de Riestra-Huerta?... y buenas para 
el sector de la construcción 
(2025-02-09, Redacción, Parabólica PUE (Sitio), ) 
Miel sobre hojuelas, así se podría definir esta nueva etapa que vive el sector privado, 
especialmente el de la construcción. La Asociación de Empresarios de la Construcción y la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción pusieron fin a sus rivalidades, diferencias 
y enemistades y se van a poner a trabajar juntos. Maduración gremial, le dicen. 
 

Canalizará CMIC apoyo a los grupos vulnerables 
(2025-02-10, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), ) 
El Comité de Damas de la delegación estatal de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), dio a conocer que se tiene una agenda de actividades y la recaudación 
de fondos que sean canalizados al Centro de Rehabilitación e Inclusión Infantil Teletón (CRIT) 
de Chiapas. En días pasados el comité encabezado por la presidenta María de la Paz Vázquez 
Zebadúa refrendó el compromiso de coadyuvar con las instituciones encargadas de otorgar 
atención médica, psicológica y de rehabilitación a niñas y niños, así como a jóvenes y adultos. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

La reforma al Infonavit es neoliberal con sentido social: Especialistas 
(2025-02-10, Redacción, El Independiente, . 11) 
La reforma al Infonavit es neoliberal con sentido social: Especialistas a reforma al Instituto del 
Fondo Nacional de Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) que promueve la presidenta 
Claudia Sheinbaum es una reforma de carácter neoliberal con sentido social, coincidieron 
especialistas en la materia, quienes participaron en una conferencia que organizó la Sección 9 
de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). 
 

Activo Empresarial // Impulsan a ISSSTE y Fovissste; el reto es cómo financiar el impulso 
(2025-02-10, José Yuste, Excélsior, . 2) 
La presidenta Claudia Sheinbaum va a mejorar las condiciones del ISSSTE. Por un lado, a los 
médicos y personal de salud de sus clínicas les van a aumentar el salario para igualarlo con las 
percepciones de sus pares del Seguro Social. El otro gran cambio, también con buena intención, 
es darle un giro al Fovissste, para que no solo otorgue créditos, sino para que pueda construir. Y 
a la par, también congelar los créditos que los trabajadores que ya han estado pagando hasta de 
más. 
 

En Concreto // Y ahora dicen los diputados ¡que todos construyan! 
(2025-02-10, Mariel Zúñiga, ContraRéplica, . 12) 
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Y ahora dicen los diputados ique todos construyan! arece un asunto de "moda", pero ya que se 
aprobó en la Cámara de Diputados que Infonavit construya y arrende vivienda, pues ¿por qué no 
también el Fovissste? La iniciativa está allí propuesta y si se deciden ila pasan! Lo interesante es 
que las protestas por la iniciativa de Infonavit apenas son visibles. Esperaron a reunirse y dialogar 
los involucrados-afectados, pero no hablaron lo que cuestionan ahora cuando ya la iniciativa está 
prácticamente por publicarse y hacerse efectiva. 
 

Columna Uno // Ahora van ¡contra ISSSTE! Ya le pegaron al IMSS y a Infonavit 
(2025-02-10, Karina A. Rocha Priego, UnomásUno, . 3) 
Definitivamente, lo más fácil es "robarse" los recursos que otros han trabajado y ahorrado por 
años, pero hacer de México un país productivo, no tienen ni idea de cómo lograrlo. Ahora el 
gobierno va por los ahorros de los derechohabientes del ISSSTE. Primero, golpearon al IMSS, 
un IMSS que se ha vuelto insuficiente porque carece hasta de lo más elemental. ¿Y cómo no, 
queridos lectores?, si para este 2025 al presupuesto de la Secretaría de Salud (SSa) le recortaron 
34 mil 421 millones de pesos, apostando, seguramente, a la "recuperación de cuotas obrero-
patronales" pues estarán de acuerdo en que aquel que no pague sus cuotas, se atiene a las 
graves consecuencias de un sistema autoritario y muy necesitado de recursos. 
uno más uno (sitio), 
 

Vivienda del Bienestar: Requisitos y cómo conseguir tu casa paso a paso 
(2025-02-09, Redacción, Ovaciones (sitio), ) 
Una excelente noticia para las familias mexicanas que buscan tener un hogar propio. La 
presidenta Claudia Sheinbaum anunció que a partir de febrero de 2025 se iniciará la construcción 
de viviendas como parte del Programa Nacional de Vivienda para el Bienestar. El programa tiene 
como objetivo construir un millón de viviendas y entregar un millón de escrituras. En febrero 
iniciarán las obras de construcción, con la meta de crear 50 mil nuevas viviendas y 100 mil 
mejoramientos en 2025. 
 

10% del FAIS se destinará a comunidades indígenas y afromexicanas 
(2025-02-09, Alma E. Muñoz, La Jornada (sitio), ) 
El gobierno federal firmó en enero los convenios con entidades federativas y municipios para 
destinar al menos 10 por ciento de los recursos del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura 
Social (FAIS) a los pueblos y comunidades indígenas y afromexicanos, con el fin de reducir los 
rezagos que en la materia prevalecen en sus territorios. El FAIS tiene como objetivo contribuir al 
bienestar mediante el financiamiento de obras, acciones sociales básicas e inversiones que 
beneficien directamente a la población en pobreza extrema, localidades con alto o muy alto nivel 
de rezago social y zonas de atención prioritaria. La federación transfiere los recursos del FAIS a 
los gobiernos locales y a las entidades federativas para que lleven a cabo obras y acciones de 
infraestructura social básica, categorizadas en ocho rubros de inversión: agua potable, 
alcantarillado, drenaje y letrinas, electrificación, infraestructura básica del sector educativo, 
infraestructura básica del sector salud, mejoramiento de vivienda y urbanización. 
Sin Fuero CHIS (Sitio), 
 

El Gobierno se acerca a las provincias en medio de las negociaciones en el Congreso 
(2025-02-10, Redacción, Infobae América (Sitio), ) 
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Mientras en el Congreso continúan las intensas negociaciones por los proyectos que forman parte 
del temario de estas sesiones extraordinarias, en la Casa Rosada las autoridades nacionales 
intensificaron los acercamientos con los gobernadores, actores clave en el diálogo con la 
oposición, principalmente en el Senado. A fines de enero pasado, el jefe de Gabinete, Guillermo 
Francos, y el vice del Interior, Lisandro Catalán, conversaron con el mandatario de Neuquén, 
Rolando Figueroa, sobre los convenios de consolidación de deuda entre la Nación y esa 
provincia. Además, de la charla participó el secretario de Coordinación de Infraestructura, Martín 
Maccarone, quien aceptó que la administración libertaria se hiciera cargo de algunas tareas de 
infraestructura en esa región. 
 

Cemex prevé dificultades por recorte en obras. 
(2025-02-10, Redacción, Información Center CDMX (sitio), ) 
Cemex, una de las principales empresas de materiales de construcción a nivel mundial, se 
encuentra ante un panorama desafiante debido a la expectativa de un menor gasto público en 
infraestructura y construcción. La compañía ha anticipado que este contexto podría impactar su 
desempeño financiero a corto y mediano plazo, al mismo tiempo que enfrenta retos internos y 
externos que podrían influir en su crecimiento. 
 

Tips Jurídicos: ¿Qué es un desalojo? 
(2025-02-10, Redacción, Infobae América (Sitio), ) 
El temor a perder el lugar en donde uno vive con su familia suele ser un miedo repetido para 
aquellas personas que tienen una deuda o alquilan una propiedad inmueble y se preguntan: 
"¿Qué pasa si no puedo pagar?". Esta situación de incertidumbre se ve acompañada de otros 
interrogantes. ¿Habrá algún aviso antes de que me desalojen? ¿Hay herramientas para evitar el 
peor desenlace? ¿Cómo se puede remediar una situación de esta naturaleza? ¿Es cierto que no 
procederá el desalojo si hay niños o niñas en el inmueble? La gran mayoría de las respuestas a 
estas preguntas se encuentran en la ley. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Pondrá EU arancel al acero y aluminio 
(2025-02-10, José Díaz Briseño, Reforma, . 1) 
El Presidente Donald Trump anunció la imposición de un arancel de 25% a las importaciones de 
acero y aluminio que llegan a Estados Unidos desde cualquier país incluyendo a México, Canadá 
y Brasil. A excepción de algunos socios comerciales, incluyendo a México y Canadá que lograron 
negociar una exención en 2019, la mayor parte de los países enfrentan ya un arancel de 25% 
contra sus exportaciones de acero a EU y 10% contra el aluminio derivado de la acción de Trump 
en 2018. 
 

Incrementan presupuesto del Instituto de Migración y de la Comar 
(2025-02-10, Antonio López, El Universal, . 1, 4) 
En los primeros meses de la administración de Claudia Sheinbaum, se decidió darles alta 
prioridad a los migrantes al incrementar en 489% el presupuesto del Instituto Nacional de 
Migración. Para costear esos aumentos, la Federación, a través de la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público (SHCP), hizo reajustes presupuestales reduciendo recursos a diversos proyectos, 

https://www.efinf.com/clipviewer/80b0c90f16cf8a43bd2497d4ce84bc0c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2e8ac42e3ce9e4dcfe79fc8243167838?file
https://www.efinf.com/clipviewer/485019bd009c0ab65ccdf0f413ed34d6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/94ebd82f81d70ba971626dc3f0cf4106?file


 

 

 

entre los que destacan las obras que fueron emblema de la administración de Andrés Manuel 
López Obrador, principalmente el Tren Maya, cuyo presupuesto se vio mermado hasta 70%. 
 

Recortes asfixian a OPLE, rumbo a elección judicial 
(2025-02-10, Aurora Zepeda Rojas, Excélsior, . 1 2) 
Órganos electorales de entidades en las que en junio próximo habrá elección de juzgadores nivel 
local se enfrentan a asfixia presupuestal, en diversos nive les. que pondrían en riesgo los 
comicios. Ante esto, algunos han solicitado ya ampliaciones presupues tales para hacer frente a 
las tareas de organización Los organismos públicos locales electorales de Colima. San Luis 
Potosi, Zacatecas y Tamaulipas enfrentarán recortes de entre 68.92% y 53.9%, lo que prende los 
focos rojos rumbo a los comicios judiciales. 
 

Vienen más aranceles; Defensa: "la soberanía nunca será negociable" 
(2025-02-10, Rubén Mosso, Diego Salcedo, Milenio Diario, . 1, 4 5) 
El secretario de la Defensa Nacional, Ricardo Trevilla, advirtió que la "soberanía no es 
negociable" yenfatizó que, aunque las fuerzas armadas cuentan con recursos modestos, se tiene 
el temple para responder a cualquier amenaza que atente contrae país. En medio del contexto 
de los amagos y presiones hacia México por parte del presidente de Estados Unidos, Donald 
Trump, el general recordó que el Ejército siempre ha estado presente para defender a la nación, 
además de que participa en diferentes obras en beneficio de los ciudadanos. 
 

Denuncian en Oaxaca corrupción, nepotismo y violencia 
(2025-02-10, Enrique Méndez, La Jornada, . 1 2) 
Con poco más de dos años en el poder, el gobernador Salomón Jara Cruz logró poner en su 
contra a importantes sectores de una sociedad oaxaqueña altamente politizada, que protesta por 
la aplicación de medidas impopulares, el incremento de la delincuencia, un alto índice de 
desapariciones forzadas, feminicidios, evidentes casos de corrupción, nepotismo y hasta 
presuntos vínculos de funcionarios del gabinete, alcaldes y legisladores, con la delincuencia 
organizada. 
 

Entorno global no debe opacar el progreso desinflacionario 
(2025-02-10, Enrique Quintana, El Financiero, . 1, 4) 
A pesar de que el entorno global actual es complejo y presenta riesgos, este panorama no debe 
evitar que se reconozca el avance tan importante que se tiene en el proceso desinflacionario, 
indicó Victoria Rodríguez Ceja, gobernadora del Banco de México (Banxico). En un contexto en 
el que Estados Unidos impuso aranceles a México y Canadá de 25 por ciento, aunque 
actualmente están en pausa, reconoció que este tipo de medidas han añadido incertidumbre a 
sus previsiones de inflación. 
 

Estados con mayor gasto federalizado tienen economías más dinámicas 
(2025-02-10, Rodrigo A. Rosales, El Economista, . 1, 4 5) 
Durante el 2024, en total los gobiernos estatales y municipales recibieron más recursos de la 
Federación, sin embargo, los resultados fueron dispares a nivel subnacional. Por ejemplo, las 
entidades del Bajío y de la frontera norte de México lideraron en crecimiento del gasto 
federalizado, reflejo de mejores sistemas de fiscalización y una mayor actividad económica que 
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se materializó en el nivel de recaudación, que es uno de los principales componentes del 
denominado Ramo 28 (participaciones federales). 
 

Va arancel de 25% al acero y aluminio 
(2025-02-10, EFE, El Sol de México, . 1, 13) 
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, anunció aranceles del 25 por ciento a todas las 
importaciones de acero y aluminio a Estados Unidos. Dijo que sus aranceles al metal se aplicarán 
a todos, incluidos Canadá y México. Trump, ante reporteros en el Air Force One rumbo a Nueva 
Orleans para ver el Super Bowl, también adelantó que impondrá aranceles recíprocos el martes 
o el miércoles, que entrarán en vigor casi de inmediato. 
 

Nuestra soberanía no es negociable: Sedena 
(2025-02-10, Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1, 4) 
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) reafirmó su lealtad a la presidenta Claudia 
Sheinbaum durante el 112 aniversario de la Marcha de la Lealtad. El secretario de la Defensa, 
Ricardo Trevilla, enfatizó que la soberanía de México no es negociable, en respuesta a las 
amenazas del presidente de Estados Unidos, Donald Trump. La ceremonia contó con la 
presencia de miembros del gabinete legal y ampliado, así como de la titular de la Segob, Rosa 
Icela Rodríguez. 
 

México se queda corto, según Trump 
(2025-02-10, Armando Yeferson, 24 Horas, . 1, 4) 
Pese a las acciones inmediatas de la presidenta Claudia Sheinbaum para movilizar 10 mil 
elementos de la GN a la frontera norte, el mandatario de EU aseveró que las acciones 
implementadas para contener la migración irregular y el tráfico de drogas no son suficientes. El 
secretario de la Defensa Nacional, Ricardo Trevilla, aseveró que defender la integridad e 
independencia de la nación es una visión compartida por la sociedad misma. 
 

La presidenta reformadora 
(2025-02-10, Ruben Zermeño, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Claudia Sheinbaum inicia este 2025 con un espíritu reformador, impulsando una agenda 
legislativa propia y con un alto nivel de aprobación ciudadana. La primera fase del gobierno de la 
presidenta Claudia Sheinbaum, ya se concretó, logró materializar en lo legislativo las reformas 
que dejó pendientes su antecesor, Andrés Manuel López Obrador. 
 

Define '4T' sus lealtades 
(2025-02-10, Aida Ramírez, Ovaciones, . 1, 18) 
En una ceremonia en que las Fuerzas Armadas le ratificaron su lealtad a la presidenta Claudia 
Sheinbaum y donde advirtieron que "nuestra soberanía no es negociable", en medio de las 
advertencias de Estados Unidos para enfrentar a los cárteles del narcotráfico, por segunda 
ocasión consecutiva no se invitó a la presidenta de la Suprema Corte, Norma Piña, pero SÍ esta 
vez a quien fuera titular de la Sedena con el presidente Enrique Peña Nieto, Salvador Cienfuegos, 
detenido en Los Ángeles el 15 de octubre de 2020 y soltado tiempo después en aquel país, y 
finalmente exonerado por la Fiscalía General de la República. 
 

Remodelan el AICM con inversión de 8 mil 552 mdp 
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(2025-02-10, Gustavo Castillo García, La Jornada, . 11) 
El Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México (GACM) inició trabajos para la remodelación 
funcional y de servicios del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), con una 
inversión de 8 mil 552 millones de pesos. Directivos del corporativo y del aeropuerto informaron 
a La Jornada que la Secretaría de Marina Armada de México (Semar) tiene un proyecto en tres 
etapas desde ahora hasta 2040. El AICM quedó operacional y administrativamente bajo la 
responsabilidad de la Semar en 2022. 
 

Militarización de México en frontera 
(2025-02-10, Gilberto Benitez, UnomásUno, . 13) 
Como bien se recuerda durante su última campaña presidencial, el presidente Donald Trump 
alardeó de haber obligado a México a desplegar 28 mil tropas en sus fronteras durante su primera 
administración para evitar aranceles. Tiempo después, en la semana que acaba de terminar, 
Trump y México negociaron otro acuerdo para enviar 10 mil miembros adicionales de la Guardia 
Nacional mexicana a la frontera con el fin de frenar el flujo de migrantes y drogas, un compromiso 
para, una vez más, evitar aranceles de Estados Unidos. Trump ha promovido el acuerdo como 
una victoria para su país. 
 

Análisis Superior// Excelencia de Banxico 
(2025-02-10, David Páramo, Excélsior, . 3) 
De acuerdo con Cirium, que es la empresa líder mundial en datos de aviación, el AICM fue 
durante el año pasado el tercer aeropuerto más puntual del mundo, puesto que en seis ocasiones 
el año pasado tuvo los mejores resultados, lo que demuestra que el trabajo realizado en esta 
terminal por la Secretaría de Marina, encabezada por Raymundo Pedro Morales, ha sido el 
correcto. El contralmirante José Ramón Rivera Parga, director del AICM, ha logrado resolver el 
desorden que era la terminal y convertirla en un modelo de eficiencia que debería ser seguido 
por los grupos que administran terminales en el país. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Pondrá EU arancel al acero y aluminio 
(2025-02-10, José Díaz Briseño, Reforma, . 1) 
A excepción de algunos socios comerciales, incluyendo a México y Canadá que lograron negociar 
una exención en 2019, la mayor parte de los países enfrentan ya un arancel de 25 por ciento 
contra sus exportaciones de acero a EU y 10 por ciento contra el aluminio derivado de la acción 
de Trump en 2018. Según el Buró del Censo de EU, el Instituto Estadounidense del Hierro y el 
Acero reportó en enero estimaciones que ubican a México pasando de ser el segundo exportador 
de acero al mercado estadounidense en 2023 para situarse en tercer sitio en 2024, detrás de 
Canadá y Brasil. A pesar de las acusaciones de EU de que México sirve como puente para 
triangular acero asiático al mercado estadounidense, la Cámara Nacional del Hierro el Acero 
(Canacero) acusó el 28 de enero que EU es más bien la fuente de triangulación de acero asiático 
que aparece en el mercado mexicano. "Ante el crecimiento desmedido de exportaciones 
estadounidenses y la amenaza de aranceles violatorios del MEC (Tratado de Comercio entre 
México, EU Canadá) al acero mexicano, respaldamos lo expresado por nuestra Presidenta... en 
caso necesario, México deberá aplicar represalias proporcionales e inmediatas a los productos 
siderúrgicos de EU". advirtió la Canacero ese 28 de enero. 
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Reforma.com (sitio), 
 

La IP ve con cautela la reforma anti reelección 
(2025-02-10, Francisco Segura, Plaza de Armas QRO (sitio), ) 
Ante las reformas presentadas por la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo en materia 
de reelección y nepotismo, la presidenta de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(COPARMEX), Beatriz Hernández Rojas señaló que, si bien el espíritu de las propuestas parece 
positivo, aún falta conocer el contenido específico para evaluar su impacto. 
 

Forman frente vs corrupción 
(2025-02-10, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México, . 19) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur) llamó a las empresas, que aún no se han sumado, a firmar el Acuerdo Nacional para la 
Integridad Empresarial, en la que se comprometen a combatir la corrupción, mantener la 
integridad y cumplir las normas que los rigen. Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco 
Servytur, se refirió- un comunicado- al acuerdo signado recientemente, que tiene como principal 
objetivo promover la integridad, la transparencia y la sostenibilidad en las prácticas empresariales 
de México, convirtiéndose en una herramienta clave para fortalecer la competitividad de las 
empresas mexicanas. 
 

Hecho en México, la clave para nuevos acuerdos 
(2025-02-10, Tania Rosas, Eje Central, . 10 11) 
Para llegar con una imagen fuerte a la renegociación del T-MEC, los empresarios y el gobierno 
federal alistan una megacampaña de la marca Hecho en México, sello con el que se identifica la 
calidad, innovación y mano de obra calificada en los productos elaborados en el país. El 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes Díaz, dijo que la 
promoción del sello "Hecho en México" ha sido una exigencia que la iniciativa privada ha 
planteado a varios gobiernos, entre otros aspectos, porque fomenta las pequeñas y medianas 
empresas (Pymes). 
 

México Correcto, no Corrupto // Ahora al acero 25% de aranceles; montaña rusa 
(2025-02-10, Ricardo Peralta, Excélsior, . 13) 
Estados Unidos es el principal exportador de acero a México en una disparidad respecto a las 
exportaciones de nuestro país a nuestro vecino del norte. La Cámara Nacional de la Industria del 
Hierro y del Acero (Canacero) informa que las exportaciones mexicanas de productos terminados 
a Estados Unidos sólo representan el 2.5% de su mercado, mientras que ellos tienen cautivo 
desde hace muchos años el 13.9% de nuestro consumo interno. 
 

Estira y Afloja // ABM, CCE, Antiflu-Des, Bayer, Now 
(2025-02-10, J. Jesús Rangel M., Milenio Diario, . 20) 
No es una situación tan complicada como la que se vivió el miércoles pasado en la reunión 
semanal de la Comisión Ejecutiva del CCE. Fue inédita. El presidente de Concanaco, Octavio de 
la Torre, reclamó de forma agresiva a Francisco Cervantes por prolongar su presidencia hasta 
diciembre. Por escrito, le pidió que deje el puesto en marzo conforme a los estatutos y amagó 
con separar a Concanaco del CCE. La reunión subió de tono hasta que después de hora y media 
los presidentes de los demás organismos integrantes del CCE ratificaron su respaldo a Paco 
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Cervantes para continuar en el cargo; también acordaron que Concanaco mantendrá sus 
derechos dentro del organismo. 
 

Gente Detrás del Dinero // Patrones-Obreros cierran filas ante asalto a Infonavit 
(2025-02-10, Mauricio Flores, La Razón de México, . 17) 
La semana pasada se realizó un cónclave de representantes patronales y de los sindicatos más 
numerosos del país para oponerse al propósito de Octavio Romero de reestructurar el Infonavit, 
cuyo objetivo central es la creación de una empresa constructora filial, fuera del alcance de los 
órganos paritarios de planeación y auditoría, y se tomarían reservas por 350 mil millones de pesos 
para operar al estilo de la Megafarmacia del Bienestar. Precisamente de eso están en alerta la 
Coparmex, que encabeza Juan José Sierra, y la Concanaco-Servytur, que comanda Octavio de 
la Torre; y hacen frente común con la CTM, que conduce Carlos Aceves del Olmo, la CROM, que 
lidera Rodolfo González, la CTC de Amador Monrroy, la CROC de Isaías González y el Sindicato 
de Telefonistas que conduce Francisco Hernández Juárez. 
 

Desde El Piso De Remates // FOVISSSTE e INFONAVIT: constructores 
(2025-02-10, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14) 
La Presidenta. Sheinbaum envió a la Cámara de Diputados la iniciativa de reforma a la Ley del 
ISSSTE que, entre otros objetivos, pretende, al igual que la reforma al Infonavit, que el 
FOVISSSTE pase de financiar vivienda para trabajadores a construir directamente viviendas. En 
ambos casos, Sheinbaum niega que haya perjuicios para los trabajadores. Sheinbaum defendió 
la reforma ante las críticas del sector privado (léase Concamin, Coparmex y Concanaco) y de 
organismos sindicales que la criticaron porque los Diputados no tomaron en cuenta su propuesta 
de modificaciones para que la Secretaría de Hacienda y la CNBV supervisen toda la operación 
del Infonavit; y que el Director General no presida los órganos colegiados, porque rompe con la 
representación tripartita de los tres sectores: obrero, patronal y trabajadores. 
 

¿Hasta cuándo?: Clama Coparmex 
(2025-02-10, Redacción, El Gráfico TAMPS (sitio), ) 
El presidente del Centro Empresarial de Reynosa- Coparmex. Heberardo González Garza, emitió 
una severa crítica a los diferentes órdenes de gobierno y legisladores, que han dejado 
desprotegida y vulnerable a los ciudadanos frente al embate de la delincuencia e inseguridad. 
 

ABM, CCE, Antiflu-Des, Bayer, Now 
(2025-02-10, J. Jesús Rangel M., Milenio (sitio), ) 
No es una situación tan complicada como la que se vivió el miércoles pasado en la reunión 
semanal de la Comisión Ejecutiva del CCE. Fue inédita. El presidente de Concanaco, Octavio de 
la Torre, reclamó hasta de forma agresiva a Francisco Cervantes por prolongar su presidencia 
hasta diciembre. Por escrito, le pidió que deje el puesto en marzo conforme a los estatutos y 
amagó con separar a Concanaco del CCE. La reunión subió de tono hasta que después de hora 
y media los presidentes de los demás organismos integrantes del CCE ratificaron su respaldo a 
Paco Cervantes para continuar en el cargo; también acordaron que Concanaco mantendrá sus 
derechos dentro del organismo. 
 

Patrones-Obreros cierran filas ante asalto a Infonavit 
(2025-02-10, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
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La semana pasada se realizó un conclave de representantes patronales y de los sindicatos más 
numerosos del país para oponerse al propósito de Octavio Romero de reestructurar el Infonavit, 
cuyo objetivo central es la creación de una empresa constructora filial fuera del alcance de los 
órganos paritarios de planeación y auditoría y se tomarían reservas por 350 mil millones de pesos 
para operar al estilo de la Megafarmaciototota del Bienestar. Precisamente de eso están en alerta 
la Coparmex, que encabeza Juan José Sierra, y la Concanaco-Servytur, que comanda Octavio 
de la Torre; y hacen frente común con la CTM, que conduce Carlos Aceves del Olmo, la CROM, 
que lidera Rodolfo González, la CTC de Amador Monrroy, la CROC de Isaías González y el 
Sindicato de Telefonistas que conduce Francisco Hernández Juárez. 
 

Super Bowl detona $50 mil millones de derrama económica en México 
(2025-02-09, Redacción, Urbeconomica (Sitio), ) 
Se estima que la edición LIX del Super Bowl, que se celebrará el 9 de febrero en Nueva Orleans 
entre las Águilas de Filadelfia y los Jefes de Kansas City, generará una derrama económica 
superior a los 50 mil millones de pesos en todo el país, lo que impactará a más de 3.3 millones 
de establecimientos, estimó la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y 
Turismo (Concanaco). 
103.3 Radio Fórmula, 
 

Reunión con sector empresarial 'me dio enorme fortaleza' para dialogar con Trump: 
Sheinbaum 
(2025-02-09, Redacción, La Neta Neta MX (sitio), ) 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, destacó este martes la importancia de la unidad 
entre el Gobierno y el sector privado para afrontar los desafíos comerciales con Estados Unidos, 
durante un encuentro con líderes empresariales en el Palacio Nacional. Francisco Cervantes 
Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), respaldó el mensaje de 
Sheinbaum y reiteró que el sector privado trabajará de la mano con el Gobierno para garantizar 
el éxito de las negociaciones. 
 

Y ahora dicen los Diputados ¡que todos construyan! 
(2025-02-09, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio), ) 
Parece un asunto de "moda", pero ya que se aprobó en la Cámara de Diputados que Infonavit 
construya y arrende vivienda pues ¿por qué no también el Fovissste? La iniciativa está allí 
propuesta y si se deciden ¡la pasan! Lo que preocupa a Coparmex y empresarios agremiados 
como a sindicatos que se unieron a hablar la semana pasada es el manejo de los recursos. Juan 
José Sierra, presidente de Coparmex, alertó por el momento por 800 mil millones "líquidos". Dio 
que ahora están en riesgo 350 mil millones que tiene el organismo que dirige Octavio Romero 
Oropeza en recursos circulantes ya que la legislación que analizará el Senado no contempla 
mecanismo de supervisión. 
 

Defiende Sedeco impuestos estatales 
(2025-02-10, Rubén Pacheco, Pulso SLP (sitio), ) 
Son respetables las propuestas de la Iniciativa Privada en materia tributaria, sin embargo, los 
impuestos son necesarios para el estado, dijo Jesús Salvador González Martínez, titular de la 
Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco). En días pasados, Luis Gerardo Ortuño Díaz 
Infante, presidente local de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), 
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declaró que sería de gran ayuda para los potosinos que por parte del gobierno estatal no se 
apliquen más impuestos ante la incertidumbre que ha generado Estados Unidos al implementar 
aranceles. 
 

Empresarios de Reynosa exigen acciones concretas contra la violencia; no se ha hecho 
nada, denuncian. 
(2025-02-10, Redacción, Síntesis del Golfo TAMPS (sitio), ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Reynosa alzó la voz ante la crisis de inseguridad 
que golpea a esta ciudad fronteriza, y exigió a las autoridades acciones concretas para frenar la 
violencia, y además exige cuentas claras en el tema de seguridad. En un pronunciamiento oficial, 
el organismo empresarial, de entrada lamentó los recientes hechos de violencia que han cobrado 
vidas inocentes, incluyendo la del ciudadano José de La Luz Martínez Ramírez, víctima de la 
creciente ola delictiva en la región. 
 

CCER exige reforzar seguridad de reynosenses 
(2025-02-10, Redacción, El Gráfico TAMPS (sitio), ) 
Posicionamiento del Consejo Coordinador Empresarial de Reynosa. En las últimas semanas, 
nuestra ciudad ha sido testigo de acontecimientos de inseguridad que han dejado una profunda 
herida en el tejido social. La inseguridad que nos aqueja ha cobrado víctimas directas y 
colaterales de manera lamentable; y hoy ha segado la vida del ciudadano José de La Luz 
Martínez Ramírez, quien se convirtió en una víctima más de la violencia que azota nuestra región. 
Estos sucesos nos agravian y nos duelen como sociedad, ya que reflejan una realidad alarmante 
en nuestra región, que no nos permite sentirnos seguros, ni protegidos. 
 

Con operativos en antros y bares «no se trata de lastimar a los empresarios»: Armenta 
(2025-02-10, Redacción, Sucesos Puebla PUE (sitio), ) 
El gobernador, Alejandro Armenta Mier, refirió que continuarán los operativos de seguridad en 
bares y antros, con la finalidad de proteger a la ciudadanía que acude a estos lugares. En 
entrevista, el jefe del Poder Ejecutivo Estatal comentó que con los operativos no se trata de 
lastimar a los empresarios, dejo claro que esto es parte de una estrategia de seguridad. Cabe 
mencionar que, la semana pasada, el gobernador comentó que los operativos se realizaron a 
petición de las cámaras empresariales que participan en las mesas de seguridad. 
 

Volver al pasado en el Infonavit 
(2025-02-10, Redacción, El Universal (sitio), ) 
Según los políticos de Morena, el "nuevo" Infonavit garantizará que la presidenta cumpla su 
promesa de construir en su sexenio un millón de viviendas "de interés social" y "mejorar" 500 mil 
más; pero esta meta es muy limitada pues el déficit existente en el país, según la Cámara 
Nacional de Desarrollo y Promoción de la Vivienda (Canadevi), es de más de 9 millones de 
unidades (EL UNIVERSAL, 26/12/2024), concentrado en los sectores populares empobrecidos, 
lo cual implica que estaremos muy lejos de resolver, por segundo sexenio seguido, el problema 
de la vivienda para los trabajadores, ya que el faltante sigue acumulándose. 
 

Hidrocarburos a contentillo: Darío Celis 
(2025-02-10, Darío Celis, Cancunissimo QROO (sitio), ) 
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LAS EMPRESAS AFILIADAS a la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero 
(Canacero) planean invertir más de ocho mil millones de dólares en los próximos años como 
parte del Plan México. Este esfuerzo del gremio, presidido por Víctor Cairo, busca sustituir 
importaciones provenientes de Asia y fortalecer el contenido nacional. Estas inversiones 
estratégicas posicionarán al sector acerero mexicano como uno de los más competitivos a nivel 
mundial. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Tolvanera // Río revuelto 
(2025-02-10, Roberto Zamarripa, Reforma, . 9) 
Después de la pausa, la emoción. El efecto es visible más allá de las gratuitas adulaciones. Los 
eventos públicos posteriores al anuncio de la pausa pactada entre Donald Trump y Claudia 
Sheinbaum registran un entusiasmo diferente, por encima de los acarreos de rigor. Las 
comunidades detienen el paso de la Presidenta; sobre todo, congregaciones de mujeres. 
 

Jaque Mate // Sueño semiconducido 
(2025-02-10, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
La presidenta Claudia Sheinbaum comentó que el desarrollo de los semiconductores en México 
no se dará por un decreto, sino por el talento de los científicos mexicanos. Sin embargo, el autor 
del artículo al que Sheinbaum responde, Sergio Sarmiento, asegura que el problema no es la 
capacidad de los científicos, sino la creación de una organización gubernamental para producir 
semiconductores, lo cual es muy complicado y costoso. 
 

Historias De NegoCEOs // Empresas en lista negra del SAT hacen negocios con la 
Defensa y la 4T 
(2025-02-10, Mario Maldonado, El Universal, . 9) 
La empresa Protective Materials Technology, SA de CV, proveedora de la Secretaría de la 
Defensa Nacional, que estuvo involucrada en la venta de un lujoso departamento al exgeneral 
secretario Luis Cresencio Sandoval, superó hace unos meses la inhabilitación de la que fue objeto 
por incumplimiento de contrato y ahora pretende regresar al lucrativo negocio de las 
contrataciones públicas a través de compañías aliadas y prestanombres que, por si fuera poco, 
están en las listas negras del SAT. 
 

Cuenta Corriente // ¿Le dieron para atrás a los aranceles chinos?  
(2025-02-10, Alicia Salgado, Excélsior, . 1, 5) 
Apenas el 13 de enero de este año se publicaba en el DOF la decisión del gobierno mexicano de 
poner fin a prácticas desleales de comercio (entre ellas, contrabando técnico) mediante la 
imposición de aranceles a productos procedentes de China, principalmente. Dicen por ahí que la 
relación de Vidal Llerenas con algunas organizaciones de comercio masivo fue clave para revertir 
el arancel. 
 

Activo Empresarial // Impulsan a ISSSTE y Fovissste; el reto es cómo financiar el impulso 
(2025-02-10, José Yuste, Excélsior, . 2) 
La presidenta Claudia Sheinbaum va a mejorar las condiciones del ISSSTE. Por un lado, a los 
médicos y personal de salud de sus clínicas les van a aumentar el salario para igualarlo con las 
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percepciones de sus pares del Seguro Social. El otro gran cambio, también con buena intención, 
es darle un giro al Fovissste, para que no solo otorgue créditos, sino para que pueda construir. 
 

Bitácora Del Director // Narcoaranceles 
(2025-02-10, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
Nuestra economía tuvo un respiro hace una semana, cuando el presidente Donald Trump accedió 
a posponer un mes la aplicación de aranceles a todo lo que México exporta a Estados Unidos. El 
peso regresó a un nivel inferior a las 21 unidades por dólar, y el fantasma de la recesión a la que 
seguramente nos llevaría esa medida en caso de concretarse se esfumó por ahora. 
 

Juegos de Poder // A favor de la migración  
(2025-02-10, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
Se me hace terrible e hipócrita que los descendientes de migrantes estén en contra de la 
migración. Yo sigo estando a favor de la migración. Por nuestra historia, creo que ningún 
mexicano tendría que rechazar la migración. Debemos ordenarla con una visión humanitaria, tal 
y como quisiéramos que trataran a los nuestros, con papeles o sin ellos, en el extranjero. 
 

Análisis Superior// Excelencia de Banxico 
(2025-02-10, David Páramo, Excélsior, . 3) 
Quien no pueda justipreciar el éxito de la política monetaria del Banco de México se equivoca 
rotundamente. La Junta de Gobierno, encabezada por la gobernadora Victoria Rodríguez Ceja, 
logró controlar no solo el corazón de la inflación (que es donde impacta la política monetaria), 
sino también el mensaje que conduce las expectativas de inflación. En un lapso razonablemente 
corto, se pasó de una tasa de inflación que podría salirse de control a lograr los niveles históricos 
que ha mantenido desde 2013, cuando se estableció el rango de 3.0% más menos un punto. El 
Inegi informó que durante enero la inflación creció a una tasa anual de 3.59%. 
 

Veranda // El Caribe mexicano tendrá un buen primer semestre 
(2025-02-10, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5) 
El Caribe mexicano tendrá un buen primer semestre. Con un escenario de un dólar más fuerte, 
lo que abarata México para los viajeros estadounidenses, y la experiencia del anterior gobierno 
de Donald Trump, que favoreció los negocios turísticos y a las aerolíneas de su país, Martínez 
anticipa ocupaciones de entre el 75% y el 80% en promedio, al menos durante el primer semestre 
del año. 
 

Duda Razonable //Adiós a parar las armas estadunidenses 
(2025-02-10, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Claudia Sheinbaum, tras una llamada con Donald Trump, dijo que él estuvo de acuerdo en ayudar 
a México a evitar el tráfico de armas a México. Sin embargo, el presidente estadounidense firmó 
una orden ejecutiva que refuerza el derecho a poseer y portar armas, indicando que no se pueden 
poner limitaciones a la compra, venta y posesión de armas. 
 

Día con Día // Autogolpe 
(2025-02-10, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
Paul Krugman, Premio Nobel de Economía, pero también excelente columnista político, ha 
dejado The New York Times y revivido una newsletter personal para escribir sobre "economía y 
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otras cosas". En su primera entrega, Krugman advierte sobre el intento de autogolpe en curso en 
Estados Unidos, similar a lo que muchos observadores mexicanos han señalado sobre México. 
 

Coordenadas // La confianza empresarial está erosionada 
(2025-02-10, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
La confianza empresarial está erosionada. El gobierno quisiera que las expresiones de confianza 
y respaldo manifestadas recientemente por los organismos empresariales fueran unánimes entre 
los empresarios y no solo en sus dirigencias. Sin embargo, no es así, o al menos no lo reflejan 
los cientos de empresarios entrevistados mensualmente por el INEGI. La encuesta más reciente 
revela un retroceso en la confianza del sector empresarial durante enero. El hecho de que los 
aranceles se hayan pospuesto un mes no elimina la incertidumbre. Esta sigue latente como un 
nubarrón que frena muchas inversiones. 
 

Estrictamente Personal // Vienen los rambos 
(2025-02-10, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36) 
El próximo martes, la Comisión de Marina del Senado votará una solicitud del gobierno de la 
presidenta Claudia Sheinbaum que marcará un antes y un después en la cooperación del régimen 
obradorista con Estados Unidos en materia de seguridad. Se trata de la autorización -que 
difícilmente negará- para permitir que fuerzas especiales de la Armada estadounidense entren a 
México para, explica, capacitar a las fuerzas especiales de la Armada mexicana. Nunca en la 
historia de las relaciones bilaterales esas fuerzas letales habían entrado a este país con 
autorización oficial, donde la decisión de Sheinbaum se inscribe en un momento peculiar de 
ensalzamiento del nacionalismo y la soberanía nacional. 
 

Ricos y Poderosos // Telecom, ¿cuál será la nueva ruta? 
(2025-02-10, Marco Antonio Mares, El Economista, . 26) 
Con el inicio del nuevo gobierno en México, el futuro de las telecomunicaciones está por 
redefinirse. ¿Cuál es la ruta que seguirá en materia de telecomunicaciones el gobierno de Claudia 
Sheinbaum? A partir de la decisión de extinguir los órganos autónomos, entre ellos el Instituto 
Federal de Telecomunicaciones (IFT), ¿qué papel jugará la nueva Agencia Digital? 
 

La Gran Depresión // ¿Podría Trump reclamar el debilitamiento democrático? 
(2025-02-10, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 15) 
Faltan tres semanas para que, eventualmente, se reactive la orden de Donald Trump de aplicar 
aranceles del 25% a todas las importaciones mexicanas, bajo el pretexto del narcotráfico y de la 
inmigración ilegal. No puede pasar desapercibido ante los ojos del gobierno y los capitales 
estadounidenses la manera como el régimen mexicano ha desmantelado las instituciones 
democráticas, y no se puede descartar que pidan la restitución de la certeza jurídica, perdida con 
la contrarreforma al Poder Judicial. 
 

La Quinta Transformación // México-EU: tiempos de lioness 
(2025-02-10, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
Una congresista republicana de Texas es secuestrada por narcos en la frontera con México. En 
la invasión-extracción, los sicarios del Cártel Los Tigres, que controlan la frontera Este de Nuevo 
México y toda la frontera de Texas, hasta Nuevo Laredo, entran a su casa, matan a su esposo e 
hijo de cinco años. Los Tigres, además de dedicarse al trasiego de fentanilo, al tráfico humano y 
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a saquear petróleo, mantienen una alianza con China gracias a quelos territorios que dominan 
están próximos a ductos THAD de hidrocarburos y a puntos LUCKINBILL fronterizos. 
 

Desde El Piso De Remates // FOVISSSTE e INFONAVIT: constructores 
(2025-02-10, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14) 
La Presidenta. Sheinbaum envió a la Cámara de Diputados la iniciativa de reforma a la Ley del 
ISSSTE que, entre otros objetivos, pretende, al igual que la reforma al Infonavit, que el 
FOVISSSTE pase de financiar vivienda para trabajadores a construir directamente viviendas. En 
ambos casos, Sheinbaum niega que haya perjuicios para los trabajadores. 
 

Corporativo // La pugna por Cruz Azul  
(2025-02-10, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 17) 
En las últimas semanas se ha desatado una ofensiva en la Cooperativa La Cruz Azul con un 
cúmulo de detenciones que buscan eliminar a todos los cooperativistas que no han estado 
conformes con la administración de Víctor Manuel Velázquez y José Antonio Marín, los mismos 
que decían que iban a unificar a la cementera. Lo cierto es que al menos unos 200 cooperativistas 
han sido expulsados en asambleas apócrifas, y más de una cuarta parte de ellos cuenta con 
órdenes de aprehensión y carpetas de investigación sin sustento. 
 

Narcogobierno (s) 
(2025-02-10, Denise Dresser, Reforma, . 9) 
Trump nos pone en la mira. Si la Presidenta manda señales claras y enfrenta la "pax narca", 
expondrá a México al garrote gringo. Claudia Sheinbaum ganó tiempo y aplazó los aranceles que 
Trump amenazó con imponer. Pero no ha logrado frenar la actitud cada vez más agresiva del 
bully bravucón y sus Rasputines -como Elon Musk- sobre las arremetidas que vendrán. 
 

Su escudo 
(2025-02-10, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 8) 
Para Sheinbaum la Constitución es protección, es escudo; el arma de los vencedores contra los 
enemigos. El 5 de febrero el cambio de régimen encontró la ceremonia perfecta de su 
consumación. La democracia constitucional ha muerto. 
 

TREN MAYA 
 

Incrementan presupuesto del Instituto de Migración y de la Comar 
(2025-02-10, Antonio López, El Universal, . 1, 4) 
Para costear esos aumentos, la Federación, a través de la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP), hizo reajustes presupuestales redujo recursos a diversos proyectos, entre los 
que destacan las obras que fueron emblema de la administración de Andrés Manuel López 
Obrador, principalmente el Tren Maya, cuyo presupuesto se vio mermado hasta 70%. 
El Universal (sitio), 
 

Promueven Tren-Maya ¡desde los aires! 
(2025-02-10, Saraí Cervantes, Reforma, . 2) 
El Gobierno federal busca impulsar al Tren Maya desde los aires. Ayer, Mexicana de Aviación, la 
aerolínea del Estado, reactivo su ruta AIFA-Campeche con tres frecuencias semanales y el triple 
de capacidad con que operaba, informó Mauricio Arceo Pina, Secretario de Turismo de 
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Campeche. Campeche y Mexicana de Aviación están haciendo un gran esfuerzo para que los 
mexicanos puedan conocer los atractivos del estado, la Ruta Maya el Tren Maya, aseguró Arceo 
Piña. 
 

Buscará Sectur llevar la Marca México a top ten 
(2025-02-10, Miriam Paredes, Excélsior, . 3) 
La Secretaría de Turismo (Sectur) afirmó ante empresarios del sector que esta administración 
buscará llevar la Marca México al top ten a nivel global. En una reunión con el Consejo Nacional 
Empresarial Turístico (CNET), Josefina Rodríguez Zamora, titular de la Sectur, apuntó que 
actualmente la marca México ocupa el lugar 34 del mundo en valor marca país, con un monto de 
mil 26 millones de dólares y que el objetivo es que se encuentre entre los primeros diez sitios, en 
alineación con el objetivo del Plan México de estar entre las diez primeras economías mundiales. 
Por su parte, el CNET presentó a la Sectur 11 proyectos estratégicos que están en línea con el 
Plan México, entre los que destacan el restablecimiento de la inversión en promoción turística, 
nuevos centros integralmente planeados programa de acompañamiento para destinos turísticos, 
programa de turismo social, Tren Maya y estrategia nacional de facilitación turística, entre otros. 
 

CNET presenta proyectos para impulsar el turismo 
(2025-02-10, Redacción, El Financiero, . 19) 
El Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET) anunció la implementación de 11 proyectos 
estratégicos destinados a fortalecer el turismo en México, alineados a las acciones del Plan 
México y a las iniciativas legislativas en la Comisión de Turismo de la Cámara de Diputados. En 
su Asamblea General Ordinaria Anual, del 6 de febrero de 2025, el presidente del CNET, Braulio 
Arsuaga, destacó que estos proyectos buscan promover la inversión, sostenibilidad, digitalización 
y el desarrollo de destinos. Los proyectos destacados están el restablecimiento de la inversión 
en promoción turística, el desarrollo de productos de turismo de naturaleza, el programa especial 
para Mipymes turísticas y la estrategia de sostenibilidad turística. Además, se incluyen iniciativas 
del Tren Maya, la digitalización del sector turístico y el fortalecimiento del capital humano. 
 

Veranda // El Caribe mexicano tendrá un buen primer semestre 
(2025-02-10, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5) 
Cuando los analistas aeronáuticos identificaron que entre 2024 y 2026 habría una disminución 
de asientos debido a problemas de fabricación de los motores de Airbus y Boeing, Andrés 
Martínez, director general del Consejo de Promoción Turística de Quintana Roo (CPTQ), 
consideró que esto afectaría de manera mayor a esos destinos. Como especialista en 
mercadotecnia turística, Martínez está viendo que el Tren Maya comienza a generar rutas y 
secuencias para que los viajeros ingresen por una parte de la península de Yucatán y se retiren 
por la otra. 
 

Tren Maya: Reflexiones Técnicas y Legales ante el Riesgo Latente y la Responsabilidad 
Estatal 
(2025-02-10, Redacción, Índice Politico (sitio), ) 
Desde hace ya algún tiempo, el Tren Maya se ha erigido como uno de los proyectos de 
infraestructura más ambiciosos y polémicos de nuestro México. Al igual que sucede con las 
grandes obras de nuestro país, la magnitud de este megaproyecto trae aparejados tanto la 
promesa de desarrollo como una serie de inquietudes serias. Entre ellas, la calidad de los 

https://www.efinf.com/clipviewer/9e940c7cc1df8dec7ce3a4235ca72b2e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/89c8f14627060a9ea0833726c8b10357?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8f037ca763f7f9719d7a495a62919ed1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/fdd58273476c7eb57ca5e2c53be9f4b5?file
https://www.efinf.com/clipviewer/fdd58273476c7eb57ca5e2c53be9f4b5?file


 

 

 

materiales de construcción especialmente del balasto, esa piedra granulada que debe asegurar 
la estabilidad de la vía se ha convertido en una preocupación que no puede ser soslayada. 
 

¿Son los militares la clave para la colaboración? 
(2025-02-09, Jóse Fonseca, El Economista (sitio), ) 
Se anunció la semana pasada la expropiación de más predios, ahora en Campeche, para obras 
del Tren Maya. ¿Están pagando a tiempo y bien los innumerables predios expropiados o salen 
con que no hay cash?... Gran lección para inicio de semana el consejo de la escritora 
estadunidense Peal S. Buck: "Muchas personas se pierden las pequeñas alegrías mientras 
aguardan la gran felicidad" ... 
 

AIFA 
 

Aparece Cienfuegos en acto de CSP 
(2025-02-10, Natalia Vitela, Reforma, . 5) 
El 21 de marzo de 2022, Salvador Cienfuegos, ex Secretario de la Defensa Nacional, participó 
en la ceremonia inaugural del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y se trató de la primera 
aparición pública desde 2020, cuando fue excarcelado en Estados Unidos. Desde julio de 2024, 
cuando asistió al Senado por el homenaje a la trayectoria del comediante Sergio Corona, no se 
le había visto en público. 
Reforma.com (sitio),La Jornada, 
 

Aumentaron pedimentos en aduanas 3.3% en 2024 
(2025-02-10, Jessika Becerra, La Jornada, . 23) 
En 2024 se tramitaron 11 millones 272 mil 787 de pedimentos en las aduanas del país, un 
aumento de 3.3 por ciento anual, según el informe mensual de la Agencia Nacional de Aduanas 
de México (ANAM). El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) recibió 653 mil 25, 18.8 
por ciento del total, mientras los aeropuertos de Guadalajara y Monterrey tuvieron 522 mil 660 y 
438 mil 352 pedimentos en cada caso, es decir, participaciones de 15 y 12.6 por ciento, 
respectivamente. 
 

Punto de enfoque  
(2025-02-10, Redacción, El Economista, . 28) 
Mexicana de Aviación reanudó este domingo la conexión entre el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) y Campeche, la cual se suspendió la primera semana de este año como parte de 
la reestructura en el modelo de negocio de la empresa. El vuelo se hace con un avión Boeing 
737-800 con capacidad para 174 pasajeros y tres vuelos por semana. 
 

EU ha deportado a casi 11 mil migrantes en 16 días 
(2025-02-10, Redacción, MEX Diario Imagen, . 4) 
En dos semanas, el gobierno de Donald Trump ha deportado a casi 11 mil migrantes desde 
Estados Unidos a México, según informó la presidenta Claudia Sheinbaum en su conferencia 
matutina. Por otra parte, la mandataria aseguró que se revisará la denuncia de la gobernadora 
de Morelos, Margarita González, quien afirmó que algunos connacionales llegaron esposados al 
AIFA, tras ser deportados. 
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Musk le hizo caso a AMLO con la USAID 
(2025-02-10, Redacción, Índice Politico (sitio), ) 
El alto número de operaciones comerciales realizadas en el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles, han permitido que en este recinto se recaudara 46 mil 845.9 millones de pesos durante 
2024 por impuestos al comercio exterior, cifra superior a los 36 mil 648 millones de pesos 
obtenidos en el Aeropuerto internacional de la Ciudad de México. En un reporte de la Agencia 
Nacional de Aduanas de México (ANAM), se indica que la recaudación de impuestos en las 
aduanas por operaciones de comercio exterior en 2024 alcanzó un billón 208 mil 631.8 millones 
de pesos en 2024, un incremento de 0.3 por ciento real en comparación el año anterior. 
Vocero.com.mx (Sitio), 
 

Cifras 2024: aeropuertos nacionales 
(2025-02-10, Ximena Garmendia, SDP Noticias (sitio), ) 
Había que esperar un poco, y por fin sabemos cómo le fue a las terminales aéreas de nuestro 
país. Tenemos las cifras que nos proporciona la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), 
dejando claro que viene un gran proyecto para los aeropuertos metropolitanos, de cara al 
Mundial. En primer lugar podemos observar que el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México (AICM) tuvo un decrecimiento en cuanto a la cantidad de pasajeros durante el 2024, pero 
esto para nada significa que sea algo negativo. Al contrario, deja en claro que los trabajos 
realizados para el desahogo de operaciones en dicha terminal aérea están funcionando, porque 
el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) -que funciona como segunda terminal de la 
Ciudad de México- pasó de tener poco más de 2 millones y medio de pasajeros en 2023 a más 
de 6 millones de pasajeros en 2024. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Aumenta el gasto federalizado en 2024, pero con resultados desiguales por región 
(2025-02-10, Redacción, Código Libre MX (sitio), ) 
Durante 2024, los recursos transferidos por la Federación a gobiernos estatales y municipales, 
conocidos como gasto federalizado, alcanzaron los 2.59 billones de pesos, un aumento del 2.51% 
respecto al año anterior, según datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). 
Sin embargo, el incremento no fue homogéneo, ya que mientras los estados del Bajío y la frontera 
norte experimentaron mayores beneficios, algunas entidades del sur-sureste enfrentaron 
reducciones. Este gasto es clave, ya que representa hasta el 85% de los ingresos de los 
gobiernos locales. Tabasco y Campeche, con economías dependientes del sector petrolero, 
enfrentaron importantes retrocesos. Tabasco mostró una reducción del 3.8% en su gasto 
federalizado y una caída del 6.7% en su actividad económica, atribuido en parte al término de 
grandes proyectos como la refinería de Dos Bocas. 
 

SICT 
 

SICT fortalece la seguridad en carreteras federales para autotransportistas 
(2025-02-09, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que, en una 
estrategia conjunta con el sector del autotransporte, los permisionarios realizarán la identificación 
de los vehículos que circulen por las carreteras y puentes de jurisdicción federal. El balizado 
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deberá efectuarse dentro de los 90 días naturales, contados a partir del día siguiente de su 
publicación en el DOF. 
La Neta Neta MX (sitio), 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

Agonía 
(2025-02-09, Redacción, Grupo Metrópoli (Sitio), ) 
En ese entonces usurpadora era Jefa de Gobierno de la CDMX, y por cobardía, omisión, 
complicidad, cuasi nepotismo, irresponsabilidad de su gestión, en el Presupuesto de Egresos de 
la Federación 2021, el inquilino de Palacio Nacional, Andrés Manuel, decidió reducir la partida 
para el mantenimiento del Sistema de Transporte Colectivo (Metro. Austeridad Republicana, lo 
clasificó), Sheinbaum no protestó o impidió tal decisión, "se hace lo que el Jefe manda"... Así de 
cínica y cobarde. 
En Directo (Sitio), 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Propone la Presidencia emitir leyes de geotermia y de biocombustibles 
(2025-02-10, Georgina Saldierna, La Jornada, . 9) 
La iniciativa de reforma energética enviada por la titular del Ejecutivo al Senado plantea fortalecer 
el marco legal para la transición en esta materia mediante la emisión de las leyes de 
biocombustibles y geotermia. La primera tiene el objeto de regular y promover el desarrollo 
sustentable de estos energéticos. Para ello, se otorgan facultades a las secretarías de Energía, 
Agricultura y Desarrollo Rural, Medio Ambiente y Recursos Naturales, así como a otras entidades 
gubernamentales, con el fin de coordinar políticas, programas y acciones relacionadas con los 
biocombustibles. 
 

Modernizando al sector energético 
(2025-02-10, Redacción, Reporte Índigo, . 14) 
El pasado miércoles el Senado de la República recibió el paquete de leyes secundarias para 
materializar la reforma energética de 2024. El objetivo es fortalecer a las empresas públicas del 
Estado, dar orden y certeza a los agentes privados, aumentar las capacidades de seguimiento 
de los participantes y mejorar la regulación desde un enfoque más técnico. Dicho paquete está 
conformado por la Ley de la Empresa Pública del Estado Comisión Federal de Electricidad (CFE); 
la Ley de la Empresa Pública del Estado Petróleos Mexicanos (Pemex); la Ley del Sector 
Eléctrico; la Ley del Sector Hidrocarburos; la Ley de Planeación y Transición Energética; la Ley 
de Biocombustibles; la Ley de Geotermia, y la Ley de la Comisión Nacional de Energía. 
 

No habrá transición energética sin derechos laborales 
(2025-02-09, Redacción, Pie de Página (Sitio), ) 
Durante décadas, el Sur Global ha enfrentado problemáticas como la pobreza energética, la 
sobreexplotación de combustibles fósiles, los efectos del cambio climático, la escasez de 
recursos y entornos políticos represivos. Frente a esto, articulaciones entre movimientos obreros, 
campesinos y sindicales han construido alternativas al capitalismo neoliberal, destacando el 
papel central de los sindicatos al vincular la lucha por empleos dignos con una transición 
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energética justa. En América Latina, la lucha contra la privatización es urgente. Según 
Peñaranda, la región históricamente ha exportado materias primas baratas e importado productos 
manufacturados, lo que exige repensar su papel en la economía global. Aquí, TUED Sur se 
consolida como red sindical para defender la propiedad pública y el control democrático de la 
energía, con México como referente en soberanía energética tras revertir las privatizaciones de 
sexenios anteriores. 
 

Tiempo de mujeres en la planeación eléctrica 
(2025-02-10, Manuel Rodríguez González, El Heraldo de México (sitio), ) 
A un día de enviar al Senado de la República el paquete de reformas de leyes secundarias de 
carácter energético y en el marco de la presentación del Plan de Fortalecimiento y Expansión del 
Sistema Eléctrico Nacional 2025-2030, la Presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, 
dimensionó la vocación social y de servicio de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), al dar 
a conocer que subsidia las tarifas eléctricas a través de 120 mil millones de pesos. Sin en este 
subsidio, la tarifa sería cinco veces más de lo que es ahora; de ahí que la mayor parte del 
crecimiento del sector eléctrico en los próximos cinco años se hará a través de mecanismos de 
financiamiento que ha desarrollado la CFE y que está contemplada en la nueva legislación que 
se envió al Congreso de la Unión. 
 

City Energy y Solarever inauguran su primera electrolinera en la Ciudad de México 
(2025-02-10, Redacción, FIN Ganar-Ganar, ) 
City Energy y Grupo Solarever, a través de su marca automotriz SEV (Solarever Electric 
Vehicles), inauguraron su primera electrolinera en Iztacalco, Ciudad de México, esta innovadora 
estación de carga marca el inicio de un ambicioso proyecto nacional que se alinea con el Plan 
Nacional de Electromovilidad. Esta inauguración es solo el inicio de un gran proyecto que facilitará 
el acceso a la energía limpia y acelerará la transición hacia una movilidad más sustentable en el 
país. Guillermo Saucedo CEO de City Energy señaló que la empresa tiene como misión construir 
un ecosistema sólido para la movilidad eléctrica en México, asegurando que cada conductor 
tenga acceso a energía limpia de manera práctica, rápida y accesible. 
 

El nuevo paradigma eléctrico mexicano. Parte I 
(2025-02-10, Víctor Ramírez, Energía a Debate (Sitio), ) 
Antes de iniciar con los detalles técnicos del nuevo marco legal del sector eléctrico, es necesario 
hablar del cambio de paradigma que significa y queda de manifiesto en muchas particularidades 
de la ley. La reforma de 2013 y sus respectivas leyes reglamentarias tenían como centro de su 
atención a las personas. De ahí se generaron mecanismos para garantizar el acceso a la energía 
(Fondo del Servicio Universal Eléctrico); proteger al pequeño usuario sin poder de mercado 
(suministro básico, en competencia, pero con subastas obligatorias para los suministradores 
básicos); abrir el mercado a los grandes usuarios con poder de mercado (suministro calificado), 
y generar modelos para impulsar la transición energética (de nuevo, subastas y Certificados de 
Energía Limpia). 
 

PRECANDIDATOS 
 

Detienen a presunto homicida de precandidato a la alcaldía de San Juan Cancuc, 
Chiapas; enfrenta otros delitos 
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(2025-02-09, Óscar Gutiérrez, El Universal (sitio), ) 
El indígena Antonio N, presunto responsable del homicidio del ex precandidato a la alcaldía de 
San Juan Cancuc, Diego N, fue detenido por policías de investigación, informó la Fiscalía General 
del Estado. La orden de aprehensión en contra del presunto homicida fue realizada por el delito 
de homicidio calificado, y además lesiones calificadas. La carpeta de investigación consignó que 
el delito de homicidio fue en agravio de Diego N, quien fue precandidato a la presidencia municipal 
de San Juan Cancuc, ubicado en la región Altos de Chiapas. 
 

Reportan secuestro de Vicente Domínguez, precandidato de Morena a la alcaldía de 
Cotaxtla, Veracruz 
(2025-02-09, Isabel Zamudio, Milenio (sitio), ) 
Vicente Domínguez Aparicio, empresario y precandidato a la presidencia municipal de Cotaxtla, 
por el partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), fue secuestrado en la comunidad 
de La Capilla, en Cotaxtla, Veracruz. Hombres armados se llevaron a Vicente Domínguez 
cuando, acompañado de su equipo de trabajo, se encontraban pintando bardas de la campaña 
interna de Morena frente a la exfábrica de Fisisa en la comunidad de Cotaxtla. 
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